

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/saint-brieuc-22000/parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc/parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc-apres-les-propos-des-ministres-les-associations-en-colere-e9e5a9e6-9dd3-11eb-bdb9-ce8e92ef2801>

Parc éolien en baie de Saint-Brieuc. Après les propos des ministres, les associations « en colère »

Mercredi 14 avril 2021, Barbara Pompili, ministre de la Transition écologique, et Annick Girardin, ministre de la Mer, ont annoncé le lancement des travaux du parc éolien en baie de Saint-Brieuc (Côtes-d'Armor), début mai. Opposées au projet, les associations environnementales, Gardez les Caps et Erquy Environnement, sont « en colère ».



Opposées au projet du parc éolien en baie de Saint-Brieuc, les associations environnementales, Gardez les Caps et Erquy Environnement, sont « en colère ».

| ARCHIVES OUEST-FRANCE

Ouest-FranceSoizic QUÉRO. Publié le 15/04/2021 à 16h02

La colère s'entend dans leurs voix après l'annonce du [lancement des travaux du parc éolien en mer de Saint-Brieuc \(Côtes-d'Armor\) par Barbara Pompili, ministre de la Transition écologique, et Annick Girardin, ministre de la Mer, début mai](#). Au lendemain de l'entretien accordé à *Ouest-France*, les associations environnementales sont remontées.

« Un argumentaire marketing »

« Nous sommes en colère contre le gouvernement. Il se moque de nous ouvertement alors que l'opposition est virulente », grince Katherine Poujol, présidente de l'association [Gardez les Caps](#), mobilisée depuis plusieurs années contre le projet. **« Si le projet d'Iberdrola (N.D.L.R la maison mère espagnole d'Ailes Marines, porteuse du projet) est si bon pour la planète et le climat, pourquoi mentir, fustige Katherine Poujol. L'argumentaire marketing des deux ministres est littéralement révoltant. Dans ce discours rodé, seule l'opposition des pêcheurs est citée. Nous les soutenons à 100 %. Mais tout le monde sait qu'il y a une réelle opposition citoyenne vigoureuse. »**

« La préfecture n'a pas encore donné d'autorisation »

« C'est scandaleux d'entendre de tels éléments dans la bouche de ces deux ministres. Elles se font écho du dogme gouvernemental sur l'éolien, tonne Jean-Michel Beaudlet, président de [Fréhel Environnement](#), pointant l'absence d'autorisation préfectorale pour lancer les travaux, alors qu'elles évoquent un démarrage dans quinze jours, c'est surprenant ! »

Katherine Poujol brandit aussi le fait **« que l'arrêté autorisant les bateaux d'Ailes Marines à intervenir n'a pas été délivré »**. Elle prévient : **« Toute décision sera attaquée. »** Les ministres **« ont beau jeu de tout expliquer que tout a été fait dans les règles. Mais Iberdrola va bénéficier de 4,7 milliards d'euros d'aides garantis sur vingt ans. C'est scandaleux ! Depuis le début, le projet est mal zoné et se trouve sur une zone de pêche. »**

L'impact visuel

Au cours de l'interview, la ministre Barbara Pompili, interrogée sur l'effet visuel sur le paysage de la baie, répond que les éoliennes ne seront pas plus visibles **« que des piquets de 1,20 m situés à 100 m de vous »**. **« Complètement faux »**, rétorquent les deux associations. **« Il est indigne d'avoir ce mépris pour les territoires »,** contre Katherine Poujol, rappelant **« les 66 % d'opposants au projet lors de l'enquête publique menée de Bréhat à Cancale »**. **« Sur les deux caps d'Erquy et Fréhel, entre 500 000 et un million de visiteurs sont accueillis par an, ajoute Jean-Michel Beaudlet. Ils viennent admirer l'horizon. »**